

NEUES VOM QUARTIERVEREIN

Wort gehalten

Präsentiert von:
**Quartierverein
 Fluntern**

Die Quartier-Teilnehmer konnten sich an den geführten Rundgängen zu den beiden Siegerprojekten im Hochschulgebiet ein eigenes Bild von den künftigen Neubauten machen. Wir hatten dazu gemeinsam mit den vier benachbarten Quartiervereinen in den Stadtmodellraum an der Uraniastrasse eingeladen.

Zum «Forum UZH» der Uni im Areal Wässerwies, überraschte das siegreiche Büro Herzog & de Meuron mit einem neuen Platz an der Rämistrasse, der direkt mit dem gegenüberliegenden «Gloriapark» eine grosszügige, offene und lebhaft Stadlandschaft bilden wird.

Für den ersten Neubauteil des Unispitals entwickelten Christ & Gantenbein zwei Gebäude (Haupteingang und Notfallstation) mit strukturierten Fassaden und Durchgängen, die die Forderung des Quartiervereins nach Durchwegungen für die Quartierbevölkerung berücksichtigen. In der Höhe ori-

entieren sich die Neubauten an den bisherigen Spitalbauten.

Der konstruktiv-kritische Dialog des Quartierverein-Vorstands war somit erfolgreich: Alleine drei unserer Forderungen sind schon in dieser ersten Phase erfüllt. Die Durchwegung (siehe oben); die Überarbeitung der Volumen und Höhen führte im Spitalneubau von Christ & Gantenbein zu einer deutlichen Unterschreitung der möglichen Richtplan-Höhen; zur geforderten Wohnraumrückführung konnte die Stadt Zürich vor Kurzem nun auch mit der Uni Zürich einen Vertrag abschliessen.

Wir weisen alle Interessierten auf zwei Ausstellungen zum Hochschulquartier hin: «Das Hochschulgebiet in 10 Jahren» im Stadtmodellraum Amtshaus IV, Lindenhofstrasse 19, «USZ-Kernareal» im USZ-Nordtrakt NORD2, Frauenklinikstrasse 24 (noch bis zum 8. Februar bzw. 9. Februar).

Der Vorstand des Quartiervereins

Agenda

Nicht vergessen – vormerken!
 Online-Agenda auf www.flunterm.ch

Mittwoch, 6. Februar 2019

Neujahrsapéro des Quartiervereins Fluntern (neu am 6.2. statt 31.1.), 18.30 Uhr, Bistro-Restaurant Grain am Vorderberg, mit der Fotoausstellung «Fluntern einst & jetzt». 19 Uhr Referat «Die Rolle der Quartiere in der Stadt der Zukunft» von Dr. Fabian Schnell, Avenir Suisse. Aufgrund der beschränkten Teilnehmerzahl senden Sie uns Ihre Anmeldung bitte bis zum 4.2.2019 an anmeldung@zuerich-fluntern.ch oder an Quartierverein Fluntern, 8044 Zürich.

Augenöffner



Stadtmodell mit den Neubauprojekten der Uni und des Unispitals USZ: Sicht von der Stadt her (oben) und Blick stadtwärts von Fluntern her (unten).



Aus aktuellem Anlass beginnen wir unsere neue Serie «Fluntern.Frauen» mit einer Fluntermer Zoologie- und Jus-Studentin. Wer ist gemeint und wo wohnte sie?

«Augenöffners» Ausblick: «Fluntern.Frauen»

Die Serie «Das Fluntern von 1893» unseres Jubiläumsjahrs 2018 ist abgeschlossen und mit einer Einleitung auf unserer Webseite www.zuerich-fluntern.ch veröffentlicht. Die 32-seitige Publikation kann bestellt werden unter Tel. 076 559 23 10.

Die neue «Augenöffner»-Serie wird im Jahr 2019 über spannende Frauen-Persönlichkeiten von, in und zu Fluntern berichten.

Lorenzo Käser

Schulraum-Petition bewegt etwas

Die Petition von Elternrat Schule Fluntern und Quartierverein Fluntern, die am 21.11.2018 mit 1850 Unterschriften dem Stadtrat überreicht wurde, unterstützte die dankenswerten Anstrengungen der Schulleitung nach genügend und geeignetem Schulraum. Der zuständige Stadtrat Filippo Leutenegger stand am 4. Dezember Rede und Antwort in der Grossen Kirche Fluntern. Neben den planerischen Schwierigkeiten

Auflösung des Bilderrätsels: Quartierverein-Website www.zuerich-fluntern.ch und Vitrine bei der Vorderberg-Tiefgarage, am Erscheinungsdatum des nächsten Heftes.

zeigte er aber auch konkrete bauliche Massnahmen, die zu einer Verbesserung für unsere Schülerinnen und Schüler und die Lehrpersonen führen werden.

Der Vorstand des Quartiervereins